



VOCERO CRISTIANO

31 de enero de 1971

IGLESIA CRISTIANA DISCIPULOS DE CRISTO

Bo. Hato Nuevo, Guaynabo, P. R.

SERVICIOS AL AIRE LIBRE Y CAMPAÑAS EVANGELISTICAS

Durante los meses de febrero a diciembre volveremos a celebrar servicios evangelísticos al aire libre. Los miércoles iremos a algún sector llevando el evangelio y algunos fines de semanas (viernes a domingo) celebraremos campañas evangelísticas. Deseamos tres cosas de la congregación: Que ore por estos cultos, que asista y que invite a su vecino a escuchar el evangelio.

JUEVES EN LA NOCHE: ESTUDIOS BIBLICOS

Vamos a comenzar una serie de Estudios Bíblicos en los que esperamos que toda la congregación se aproveche. Comenzaremos hablando sobre la historia de la Iglesia, luego hablaremos sobre los vecinos que nos rodean (sectas) y terminaremos estudiando nuestro movimiento. **CONFIANOS QUE USTED NO SE PIERDA ESTOS ESTUDIOS BIBLICOS.**

PRESIDENTES DE COMITES

Ya la gran mayoría de los Presidentes de los Comités de la Iglesia están nombrados. Necesitamos urgentemente que reuman sus comités y traizen la tarea a realizar durante el año. Confiamos que no se vuelva a repetir lo del año pasado. Señores Presidentes, ustedes tienen la palabra.

REVERENDO MOISES ROSA

Esta noche estará con nosotros el Reverendo Moisés Rosa, Pastor de nuestra Iglesia en Naranjito para traernos el mensaje de la ocasión. **ESPERAMOS SU ASISTENCIA.**

BIENVENIDA: Le damos la más cordial bienvenida a las personas que nos visitan. Que se repita.

VOCERO CRISTIANO

Organo Oficial De:
Iglesia Discípulos de Cristo
Bo. Hato Nuevo, Guaynabo, P.R.

31 de enero de 1971
Año II - Número 22

COMITE DE REDACCION:

Taty Rosado
Manuel Lizardi
Saúl García
Abel Negro Hernández, Pastor

COLABORADORES:

Judith Arroyo
Dr. José Aracelio Cardona
Sr. Juan Arroyo Nieves

INDICE

	<u>Página</u>
Abra su Biblia.....	7
Algo más sobre el Diezmo.....	4
Apuntes sobre la Historia de la Iglesia.....	3
Carta Abierta.....	6
Conozca a Nuestros Pastores.....	7
Conviene Saberlo.....	10
Cumpleaños.....	8
Editorial.....	2
Historia de Nuestros Himnos.....	4
Mis Impresiones sobre el Viaje a la Convención Mundial.....	9
Rincón Poético.....	5

.....

EDITORIAL

"No Matarás"
Moisés

Uno de los males que vive nuestra sociedad puertorriqueña es la matanza en las carreteras públicas. Es como una terrible enfermedad que va poco a poco minando la vida y la seguridad de los isleños. El año ante pasado (1969) murieron 541, en el que acaba de pasar (1970) 451 lográndose que se redujera en 90 vidas. No podemos sino felicitar a todos aquellos, entre ellos Obras Públicas, la Policía de Puerto Rico y entidades cívicas que cooperaron decidida y esforzadamente a tal gesta de reducir las muertes. Pero nos preocupan aquellos que muy poco o nada hicieron, entre ellos LA IGLESIA CRISTIANA.

Indudablemente que la Iglesia puede hacer una valiosa aportación en la campaña de reducción en las víctimas por accidentes automovilísticos en este año 1971. Muchos de los que en años pasados fueron apuntados en la pizarra enlutada eran hijos de la Iglesia, personas que tenían una convicción religiosa, pero prematuramente se han ido, conformándose con darles cristiana sepultura y sentir la pérdida irreparable. Pero si entendemos la penetración e influencia que la Iglesia causa en las personas que la escuchan descubrimos que ella puede contribuir a una mayor orientación pública.

Recomendamos que la Iglesia desarrolle un programa de orientación abarcador entre sus miembros y la comunidad que le rodea, usando:

1. Debates a nivel local enfocando el problema.
2. Invitando a funcionarios autorizados a que dicten charlas sobre la seguridad en las vías públicas.

Continúa en la página 8

APUNTES SOBRE LA HISTORIA DE LA IGLESIA

V

En el artículo anterior dijimos que la iglesia se vio amenazada a principios del siglo II por un movimiento conocido como el nosticismo. De acuerdo con la opinión de los eruditos en materia de historia eclesiástica, el nosticismo produjo la primera gran crisis en el movimiento cristiano. Fue una gran amenaza. ¿Por qué?

Un examen del término nóstico y nosticismo nos indicará que viene de gnosis que significa conocimiento. Visto así a la ligera no se piensa como cosa indeseable que el creyente se dé a la tarea del conocer. La ignorancia no es símbolo de piedad, como tampoco lo es la erudición. No obstante, la iglesia ha necesitado de personas cristianas, pero a la vez plenas del saber genuino, para que la fe sea entendible. Los nósticos cometieron el error de hacer de cierto tipo de conocimiento el medio para obtener la salvación. Veamos.

La fe cristiana se entendía a base de un "conocimiento especial" que no todo el mundo poseía. Los individuos eran divididos en "carneales" y en iluminados. Había una serie de conos desde los más degradados hasta el más elevado que lo era Jesucristo.

El nosticismo suponía que la materia en sí era mala. Por lo tanto, siendo la creación algo material, tenía que ser mala. Siendo, pues, Dios, la pureza, no pudo haber sido el creador del mundo. La creación fue el resultado de un agente llamado el Demiurgo. El hombre, también siendo

material era malo. Entonces ¿Cómo se explica la vida visible de Jesucristo?

De acuerdo con los principios ya enunciados, Jesucristo no era materia real, sino una apariencia. El grupo que así creía dentro del cristianismo se le llamaba doctistas. Naturalmente, Cristo no sufría en la cruz pues todo fue una treta. Algunos doctistas sostenían que mientras Jesús era crucificado, el verdadero Cristo se encontraba con unos amigos en otro lugar.

Una de las personas que más influencia tuvo en la iglesia siendo el seguidor de algunas prácticas nósticas lo fue Marción. Era un rico comerciante y muy influyente en la iglesia de su época (100 A.D.) Fue el primero que tuvo la idea de un canon, o sea, la Biblia para el uso de los creyentes. Pero rechazaba el Antiguo Testamento y todo lo que tuviera sabor judaico. De acuerdo con su criterio sólo algunas cartas de Pablo y los escritos de Lucas merecían un puesto en el canon. Otros nósticos lo fueron Basilides, quien opinaba que Jesús vino a la tierra para poner fin a la soberanía de Jehová. Quien murió en la cruz fue Simón Cireneo. Otro lo fue Valentino (135-165), hombre de grandes capacidades intelectuales.

Si este modo de pensar gnóstico hubiese triunfado, hoy no habría una iglesia cristiana universal, sino otro culto de misterio más, de patrón grecorromano. Pero la iglesia venció su primera grande crisis.

Continuará...

José Aracelio Cardona